
Commission groupements d’achats 
du 25 mai 2023

Réunion de la commission « groupements d’achats » au Relais Solidaire, à 17 heures. 

Les membres de la commission : Charles Mainar, Cédric Gullères, Solène Canzian-Abadès, Martine et Yves Touatti, 
Jacques Solomiac

Présents : Martine et Yves Touatti, Christine Vergnolle, Vivien Caudal, Cédric Gullères, Jacques Solomiac ; excusés : 
Charles Mainar, Solène Canzian-Abadès

Ordre du jour
- bilan de la saison,
- orientations (et organisation) pour la saison à venir,
- questions diverses

1. Bilan de la saison :
Peux de retour des adhérents sur la qualité des produits, l’appréciation des choix, le fonctionnement en général sauf 
si des fruits sont pourris dans la commande. Globalement la majorité des participants aux groupements d’achats in-
terrogés sont satisfaits.
L’augmentation des volumes commandés confirme cette impression.
Nous n’avons pas proposé l’intégralité du programme construit en début de saison mais des opportunités nouvelles 
(noix, pommes, kiwis) de producteurs locaux ont été appréciées.
La difficulté de récupérer à Balma (Grainerie) l’arrivage des fruits de Sicile à été une charge qui mobilise au minimum 
deux personnes pour quatre à cinq heures pour chaque arrivage (préparation de la commande des groupes toulou-
sains à Cugnaux, chargement, livraison, extraction, dans la livraison Mix’Agrumes, des caisses RESPECTS Occitanie, 
vérification, répartition aux groupes toulousains, chargement et déchargement à Cugnaux). Sans l’aide matérielle 
(fourgon) et physique de Cédric cette opération revient à louer un fourgon (+/- 75 euros) et à mobiliser des bras.
Les principales difficultés de la saison ont été :
- Les changement de produits (leur qualité) à la dernière minute par les producteurs (conditions climatiques),
- La distribution groupée de plusieurs commandes. Si cette pratique répond à notre volonté de ne pas faire déplacer 
les adhérents plusieurs fois, il faut que les commandes soient préparées à l’avance pour des distributions faciles.
- Le pointage des règlements a été parfois difficile (dans le cas de plusieurs commandes en particulier) ; le rôle du ré-
férent du groupement d’achat, qui à la maîtrise de l’historique de la commande, des coûts et de l’engagement du rè-
glement du producteur, devra être redéfini.
- La mobilisation de bénévoles pour préparer/manipuler les commandes reste difficile (toujours les mêmes). Instaurer
une obligation de participation (une fois/saison) aurait du sens dans l’esprit de nos intentions.

2. Orientations et organisation pour la saison à venir :

Producteurs :
Les producteurs historiques éloignés (Galline Felici, Andalousie) subissent les effets du dérèglement climatique et ont 
un contrôle aléatoire de leur production. La qualité des fruits est impactée.
Nos commandes les aident et il n’est pas souhaitable de les abandonner dans cette période difficile. Intensifier nos 
échanges avec ces producteurs sera le bon moyen d’être réactifs.
Le développement du local pourra répondre en partie à la hausse des prix et au maintien d’une agriculture de 
proximité. 
La commission propose de chercher des petits producteurs, qui ont besoin de soutien, tout en restant dans la limite 
de notre projet de proposer aux adhérents de consommer moins et mieux des produits de qualité, à coûts équitables.
Cédric, Vivien, Martine, Jacques indiquent des producteurs qu’il faudra rencontrer.

Livraisons/distributions :
Les difficultés de la dernière saison sont liées au développement de l’activité et au manque de « référents » deux 
conditions qui impliquent un travail plus important pour un nombre restreint de bénévoles. Si les adhérents sont 
favorables à la poursuite et au développement des groupements d’achats il faudra trouver les moyens de les mobiliser
pour qu’ils apportent ponctuellement leur aide (principe des commerces coopératifs par exemple).
La livraison à Balma est difficile (circulation, contraintes horaires) une solution de proximité sera recherchée.
La solution de faire deux distributions/mois (1xSicile et 1xAndalousie) pour ne pas stocker est à envisager.

Commandes et règlements :
L’envoi des commandes des adhérents est trop diffus (Local.ht, mail, texto, retour de fichier), il faudrait imposer un 
choix unique. Un test sur CoopCircuit est en cours. A valider.
Pour les règlements, le pointage est difficile pour les distributions multiples. Imposer le virement bancaire ou le 
paiement à la livraison par CB simplifierait la gestion. Il reste à appréhender le fonctionnement des groupes qui 
redistribuent et ne peuvent régler la totalité de la commande que lorsqu’ils ont encaissé leur distribution.

7. Questions diverses

- Appel à candidature de « référents »
- Recherche d’un coordinateur pour la commission.
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